

Anticipaba Rubalcava negociación partidista

IVÁN SOSA

Horas antes de que las dirigencias del PRI, PRD y PAN lo bajaran de la contienda por la candidatura de Oposición a la Jefatura de Gobierno, Adrián Rubalcava reclamaba la posibilidad de que se eligiera aspirante único sin completar el proceso de precampañas.

A las 18:00 horas de ayer venció el plazo para que las dirigencias de los partidos convalidaran a los precandidatos, según la convocatoria que establecieron.

A las 18:30, el Alcalde con licencia de Cuajimalpa aseguraba que la demora en la validación era una señal de que se optaría por suspender la precampaña y reclamaba que en esta negociación no se hubiera considerado a los aspirantes.

“Al no tener estos avales se empieza a generar mucha incertidumbre”, decía el priista.

El acuerdo al que llegaron los partidos y que fue validado por el Instituto Electoral establece que las dirigencias podían concluir el proceso si había acuerdo de una candidatura única, incluso después de que se dieran registros.

Si hubo cuestionamientos a la falta de un proceso democrático para definir la candidatura de Clara Brugada en Morena, el mismo escenario puede repetirse en la oposición, reprochó.

“No irnos a un proceso democrático provocaría, pues sin duda, un resquebrajamiento importante”, puntualizó



Elige Frente a Taboada para competir en CDMX

REFORMA / STAFF

Las dirigencias nacionales del PRI, PAN y PRD acordaron que Santiago Taboada será el candidato para buscar la Jefatura de Gobierno de la CDMX en 2024.

Con esta decisión, bajaron de la precampaña al priista Adrián Rubalcava y al perredista Luis Espinosa Cházaro, quienes también se habían inscrito.

“El órgano de gobierno de la coalición determinó que solo uno de los aspirantes logró el consenso de los tres integrantes de esa instancia para ser considerado precandidato”, informó el Frente Amplio por México en un comunicado.

Agregó que el Alcalde con licencia de Benito Juárez recibió el respaldo de la totalidad de los integrantes del órgano de gobierno.

Así, concluyó un proceso tirante de negociaciones que no pudo concluir antes del miércoles, fecha marcada para registro de los aspirantes.

Por la tarde, antes de conocer la decisión, Rubalcava reprochó que se negociara la candidatura única sin concluir el proceso entre los aspirantes.

Si hubo cuestionamientos a la falta de un proceso democrático para definir la candidatura de Clara Brugada en Morena, agregó, el mismo escenario puede repetirse en la Oposición.

“No irnos a un proceso democrático provocaría, pues, sin duda, un resquebrajamiento importante”, dijo.



Jesús Zambrano, Marko Cortés y Alejandro Moreno anunciaron que Taboada será el candidato del PRD, PAN y PRI.



Brugada le da espaldarazo

“Vamos con todo”, aseveró Clara Brugada, precandidata única por Morena a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, al adelantar que mañana acompañará a Claudia Sheinbaum al evento de registro como precandidata única a la Presidencia de la República, por Morena, PT y Partido Verde.

El líder nacional de Morena, Mario Delgado, adelantó ayer que el registro se llevará a cabo en el World Trade Center a las 12 del día, y que acompañarán a la doctora Sheinbaum, los líderes de los tres partidos políticos que van en alianza para las elecciones del 2024.

“Por ahí voy a andar con ella”, señaló al respecto Brugada Molina, en un videomensaje difundido a través de su cuenta en la red social X.

“Y el lunes, el lunes arranca la precampaña (al proceso federal). Así que vamos con todo. Vamos con todo para ganar”, recalcó Brugada.

— Hilda Castellanos-Lanzarín



Foto: Especial

La precandidata morenista subió esta foto a sus redes.



**ACCESO
LIBRE****CARLOS
ZUNIGA
PÉREZ**

@carloszup



AMLO sigue mandando

Las amenazas de los puros y radicales de Morena, más afines ideológicamente y operativamente al presidente López Obrador que a la dirigencia nacional del partido, surtieron efecto, y en la elección de las nueve coordinadoras y coordinadores estatales y virtuales candidatas a las gubernaturas, se impusieron. El líder indiscutible del mapa político es el propio Andrés Manuel López Obrador, que en una semana limitó el poder de decisión a Claudia Sheinbaum, desactivó a Marcelo Ebrard e impulsó a Samuel García.

El bastón de mando entregado a Claudia Sheinbaum resultó no ser tan de mando y, para mantener la unidad del partido, las decisiones que originalmente había tomado tuvieron que ser sacrificadas. Después de que el pasado 24 de octubre no llenó el Estadio Azul por el vacío de militantes "duros" de la capital y que el 9 de noviembre le gritaran ¡Clara! ¡Clara!" en un mitin en la Arena México, Claudia cedió y entregó la candidatura de la Ciudad de México. A pesar de llevar una considerable ventaja en las encuestas, Omar García Harfuch no fue el candidato a la Jefatura de Gobierno. Ganaron los duros.

A beneplácito de López Obrador, sus favoritos serán candidatos: Rocío Nahle en Veracruz, Javier May en Tabasco, Margarita González en Morelos y Clara Brugada en la CDMX, y aunque se cansaron de decir que el método fue democrático y se respetó la voz de la militancia, lo cierto es que Brugada, Alma Alcaraz y Verónica Delgadillo, de la CDMX, Guanajuato y Jalisco, respectivamente, quedaron segundas en las encuestas, siendo seleccionadas por encima de Harfuch, Ricardo Sheffield y Carlos Lomelí, al parecer debido al criterio de paridad, aunque fue una cuestión meramente política.

Los perfiles restantes: Eduardo Ramírez, en Chiapas; Alejandro Armenta, en Puebla y Joaquín Díaz, en Yucatán, no han estado exentos de polémica, pues debe reconocerse que el método de encuesta utilizado por Morena no es un ejercicio estadístico sino político, que tiene como último filtro al inquilino de Palacio Nacional, y que, con tal de conservar el poder en 2024, se ha vuelto pragmático y menos idealista. No será sorpresa que la tan socorrida unidad se quiebre, aunque haya iniciado la operación cicatriz en la capital.

CONTRASEÑA: Donde la unidad también está a punto de romperse es en la Alianza por la Ciudad de México, formada por PRI, PAN y PRD. Todo porque, luego de los resultado en Morena, Marko Cortés ha convencido a Jesús Zambrano y a Alito Moreno de designar a Santiago Taboada como candidato, saltándose todo el proceso. Los más molestos son Adrián Rubalcava y Luis Espinosa Cházaro, porque se inscribieron para competir, no de comparasas.



PIDIÓ VOTOS POR AGUA

Es Xóchitl oportunista: C. Brugada

REDACCIÓN

GRUPO CANTÓN

Clara Brugada, coordinadora de los Comités en Defensa de la 4T en la CDMX, acusó a Xóchitl Gálvez, virtual candidata del Frente Amplio por México (FAM), de lucrar políticamente con el agua debido a que llevó una pipa de agua para pedir votos a cambio de recibir el suministro del líquido en la alcaldía de Iztapalapa.

Fue en redes sociales, donde Brugada Molina denunció a Gálvez por el “oportunismo político” con el que actúa al incurrir en posible “delito electoral” al pedir fotos a su favor en los próximos comicios presidenciales de 2024.

“Si de verdad quieres ayudar 1. no hagas propaganda, ni show; 2. no lucre con la necesidad de la gente. Eso no es más que oportunismo político”, acusó la morenista.

Durante su visita a esta demarcación de la capital del país, brillaron por su ausencia los dirigentes nacionales de las tres fuerzas políticas que conforman el FAM (Marko Cortés del PAN, Alejandro Moreno del PRI y Jesús Zambrano por el PRD).

El recorrido que realizó la panista, fue aprovechado por la virtual candidata para atacar al gobierno de Iztapalapa, el cual era encabezado por Brugada Molina, para culparla abiertamente por la carencia en el suministro de agua.

FALTAN



· Brillaron por su ausencia los dirigentes nacionales de las tres fuerzas políticas que conforman el FAM



· Exige no hacer shows ni propaganda



ADRIÁN RUBALCAVA

“La Alianza, si no vamos juntos, no vale”

El alcalde de Cuajimalpa con licencia pide al PRI, PAN y PRD transparencia en el proceso interno

AABYE VARGAS

El aspirante del PRI a candidato por el Frente por la Ciudad de México, Adrián Rubalcava Suárez, aseguró que la alianza entre su partido, el PAN y PRD no vale nada si no van juntos por la Jefatura de Gobierno en 2024.

En conferencia, el alcalde de Cuajimalpa con licencia pidió que haya transparencia en el proceso interno, luego del retraso y la falta de información de las dirigencias para anunciar los resultados para la siguiente fase.

“Lo que estoy buscando es caminar en alianza. La alianza, si no vamos juntos, no vale nada. Yo espero que las negociaciones de otros espacios, inclu-

so en otros estados, no influyan en algo que se decidió de forma democrática”, dijo.

La tarde noche de ayer, los líderes de los tres partidos darían a conocer al candidato del Frente, pero el anuncio se retrasó por una “mesa de diálogo” por las dirigencias estatales.

“Me informan (su equipo de comunicación) que siguen en una mesa de diálogo, pero lo que nos cuesta trabajo entender es que, si hay un método democrático, anunciado ante la ciudadanía, con un registro de cada uno de los partidos, en donde no hay más militantes registrados, no puedo entender por qué no podemos llegar a este método”, cuestionó.

Rubalcava Suárez dijo que los retrasos causan incertidumbre. Además destacó que ocupa el primer lugar en las encuestas de preferencia de voto.

“Quien debe de competir es quien esté posicionado en este proceso, no sería justo para ninguno de los participantes que se les sacará por una decisión que no corresponde a la sociedad”, comentó.

Además exigió a los partidos que lo dejen a él, así como a Santiago Taboada, del PAN, y a Luis Cházaro, del PRD, competir y contrastar ideas durante el proceso de

las precampañas.

Sin mencionar su nombre, el alcalde con licencia señaló que Santiago Taboada, del PAN, tie-

ne una figura desgastada y confrontada, que salió de un proceso antidemocrático y fracturado.

También cuestionó a quienes, dentro de la alianza, lo señalan por la relación que tiene con el oficialismo.

“Si la molestia es que yo no salgo a hablar mal de Andrés Manuel (López Obrador), que yo no salgo a denostar, a insultar, a la jefa de gobierno, que tengo una amistad estrecha con Omar García Harfuch, que tengo una amistad con Clara Brugada, con todos los alcaldes de oposición tengo una buena relación (...)”.

Si ése es el problema, entonces ¿qué gobierno queremos? Si ese es el enojo de mi propia alianza, ¿qué queremos?”, expresó Rubalcava Suárez.



Las dirigencias
del PAN, PRI y PRD
debieron anunciar a
las 18:00 horas del
viernes a sus o a su
precandidato rumbo
a 2024

CORTESÍA: ADRIÁN RUBALCAVA



Adrián Ruvalcaba es el precandidato del PRI para la candidatura del Frente





Bañuelos va por registro como coordinadora de la 4T por Coyoacán

REDACCIÓN

Con el apoyo de grupos sociales, civiles, empresariales y sindicales, Anita Bañuelos anunció su registro como aspirante a la Coordinación de la Defensa de Los Comités de la Cuarta Transformación en Coyoacán.

Aseguró que tiene la experiencia, el conocimiento, la madurez, la voluntad y la disposición de sumar un nuevo proyecto de izquierda en Coyoacán.

“El proyecto que aspiro construir como coordinadora, lo llevaré acabo como lo hizo nuestro presidente, Andrés Manuel López Obrador consultando al pueblo de Coyoacán”, expresó ante cientos simpatizantes de quienes recibió su respaldo para recuperar la Alcaldía.

Dijo que lo que hace años era impensable, está a punto de ser una realidad, la primera mujer presidenta de México, la doctora Claudia Sheinbaum Pardo y, la continuidad de las exitosas políticas con la condición de defensa de la Cuatro T, en la Ciudad de México, Clara Brugada.

Bañuelos se suma a las mujeres de izquierda en la política del país, con su eslogan “justicia y paz para Coyoacán”; destacó que en México, en la capital de la República y en Coyoacán, las mujeres de Izquierda, “queremos lo mejor para nuestra nación”.

Arropada con la base morenista en Coyoacán, Anita Bañuelos se dijo convencida que ganará la encuesta para convertirse en la candidata de Morena para poner orden en la Alcaldía y garantizar así el desarrollo en la demarcación y dar seguridad y paz a todos los coyoacaneses.

Invitó a los asistentes a que “juntos, unidos, abracemos a Coyoacán y hagamos una profunda transformación. Los quiero y les deseo el mejor de los éxitos en todos sus proyectos. Es tiempo de las mujeres pero de las mujeres de izquierda”, reiteró.



Anita Bañuelos dijo ser una mujer de leyes y demócrata /CORTESÍA



2023-11-17

El regreso de García Harfuch a la CDMX

Autor: El Caballito

Género: Nota Informativa

<https://www.eluniversal.com.mx/opinion/el-caballito/el-regreso-de-garcia-harfuch-a-la-cdmx/>

Nos platican que durante la reunión que encabezó la líder nacional de los Comités de Defensa de la Transformación, Claudia Sheinbaum, con los liderazgos capitalinos de Morena, no sólo se pidió cerrar filas en torno a la virtual candidata a la Ciudad de México, Clara Brugada, sino que se anunció que el exsecretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, será el representante de la jefa de Gobierno en la capital. Nos dicen que con eso marca el regreso de don Omar a la Ciudad de México y se trata de una señal para arropar a quienes lo apoyaron durante el proceso interno, como son los alcaldes de Iztacalco, Armando Quintero; el diputado federal Julio César Moreno, y el secretario de Trabajo, José Luis Rodríguez, y se trata de lograr la tan ansiada unidad, sobre todo, de cara a la definición de las candidaturas para alcaldías y diputaciones locales donde, nos adelantan, le darán puntual seguimiento al diputado federal Leonel Godoy y a la senadora Citlalli Hernández.

Sí va la hija de Monreal por Cuauhtémoc

Nos confirman que Caty Monreal, hija del senador Ricardo Monreal, sí se anotó para pelear la candidatura de Morena a la alcaldía Cuauhtémoc, misma que ya gobernó su papá. Sin embargo, su nombre se suma a la larga lista de aspirantes que ya se apuntaron, como es el diputado local Temístocles Villanueva, quien también es del grupo de don Ricardo; pero también dos funcionarios capitalinos como el titular de la Autoridad del Centro Histórico, Manuel Oropeza, y la subsecretaría de Programas Delegacionales, Dunia Ludlow. También hay otros que levantaron la mano como el senador del PVEM, Ismael Zamora y Cristal Pelayo, asesora en el Senado. Nos dicen que todo se perfila para que en esta alcaldía haya encuesta y no candidatura única.

Delfina reactiva los programas sociales

Nos cuentan que ayer el gobierno de Delfina Gómez reactivó dos programas sociales. Uno para otorgar apoyos económicos (3 mil pesos por única vez) a las personas que están desempleadas, hasta por cuatro meses, en la entidad mexiquense. Y el otro, se publicaron las reglas de operación del programa Mujeres con Bienestar, que consiste en un apoyo económico bimestral de 2 mil 500 pesos que se entregará por dos ocasiones, aunque sobre este último no queda claro si será el plan que sustituirá al Salario Rosa. Lo que es un hecho es que los programas sociales regresaron a la entidad.